

« Le long chemin de la paix »

Chères Amies rotariennes et rotaractiennes, chers Amis rotariens et rotaractiens, chères vous toutes et chers vous tous,

Ce fut un grand moment ! Merci à tous pour votre présence et votre implication !

Quelques chiffres, des commentaires et des photos des temps forts de la Conférence sur la base de la déclaration produite par Serge Gouteyron et les 4 gouverneurs !

« Il est plus facile d'intéresser les hommes à la guerre qu'à la paix ; il faut donc plus de courage moral pour parler de paix que de guerre ». Paul Harris



Les participants

4 Districts, français et belges, D1520, D1670, D2150 et D2160
1 200 participants enthousiastes, dont 250 non rotariens
40 nationalités représentées
85 jeunes du monde entier. (Programme YEP)
2 Prix Nobel de la Paix 2015 et 2018 : Mme Ouided BOUCHAMAOU et le Dr Denis MUKWEGE,
Maria ARENA, Présidente de la Commission des Droits de l'Homme au Parlement européen.
Les Comités Inter Pays du Rotary avec l'Ukraine et la Russie
Le Rotary, la société civile, les institutions internationales

Des moments inoubliables tant par les sujets qui ont été abordés que par les prestations des différents intervenants

Des moments qui illustrent la force du **Rotary International**

Une déclaration finale des 4 Districts qui invite à poursuivre notre engagement en faveur de la paix dans le monde et de la résolution des conflits alors que l'Europe est confrontée à une situation dramatique en Ukraine.



Les temps forts

La force des femmes



Le Dr Denis Mukwege, prix Nobel de la paix en 2018, et ses équipes "réparent" les femmes mutilées et les accompagnent sur la voie de la réinsertion dans l'hôpital de Panzi, fondé en 1999. 70 000 survivantes de violences sexuelles y ont été prises en charge. 5 à 7 femmes y sont reçues chaque jour. Les associations Gynécologie sans frontières, Mères pour la paix et La Cimade œuvrent au quotidien sur ce territoire à la préservation et restauration des droits des femmes

Les droits humains



Mme Ouided Bouchamaoui, prix Nobel de la paix en 2015, présidente de la Fédération des industries, est intervenue sur la paix par le développement et l'éducation. Les 4 associations de la société civile tunisienne qui ont formé le dialogue national en 2011 dans le prolongement du printemps arabe sont parvenues à instaurer un processus électoral démocratique.

La société civile



Mme Maria Arena, présidente de la commission des droits de l'homme au Parlement Européen, rappelle combien il est vital pour chacun de jouir de la liberté de penser, de réunions et de croyances, d'être assuré d'une protection juridique en cas d'oppression et de n'avoir jamais à subir la crainte et le besoin. L'Union Européenne souhaite un tribunal spécial pour juger les auteurs des crimes.



Les lois évoluent avec le temps. Les étudiantes de la Faculté de droit et l'école européenne des sciences politiques de l'université catholique de Lille souhaitent faire émerger l'idée d'intégrer la dimension du genre dans l'ensemble des politiques de l'Union Européenne.

La contribution du Rotary

Face à l'invasion de l'Ukraine, la Fondation Rotary, les districts, les clubs, les comités interpays, ont apporté leurs témoignages. Les comités interpays par la voix de leurs présidents, (Ukraine, Russie, Pologne, Roumanie, Moldavie) ont promu le dialogue entre rotariens dans les pays en conflit : entre Ukraine/Russie et région méditerranéenne, les actions menées par la Fondation Rotary, les districts et les clubs, le soutien et l'accompagnement considérables aux réfugiés et à la population



Le réseau des représentants du Rotary auprès des organisations internationales (ONU et autres) perpétue et conforte la présence du Rotary. Renforcer ces réseaux renforcera la paix.

La construction de la paix se voit aujourd'hui au travers d'un projet commun à long terme Etats/société civile sur la réalisation des objectifs des Nations Unies pour le développement durable.

Projet pour lequel les impulsions données par les organisations de jeunesse comme le Rotaract seront décisives. Un modèle qui anticipe l'avènement de sociétés justes et fraternelles.

Rotary et Rotaract représentent aujourd'hui un ensemble de 1 400 000 membres.

La paix en Musique

Avec Libertalia, Ensemble des Hauts de France, 8 musiciens dont un russe et une ukrainienne



La paix dans ma rue

Avec Vitamine T et André Dupon son Président... c'est l'inclusion par l'action, une contribution à la paix sociale... Ici à Lille, dans les Hauts de France



La paix avec les jeunes du monde entier

Le programme des Échanges de jeunes du Rotary bâtit la paix petit à petit. (84 jeunes des 4 districts présents)

Les participants apprennent une langue étrangère, découvrent une nouvelle culture et deviennent ainsi de véritables citoyens du monde. Ils sont parrainés par des Rotary clubs dans une centaine de pays.



Les bénéfices réalisés lors de cette conférence, les contributions des partenaires et des inscriptions, abondés par les districts et la Fondation Rotary seront consacrés à de nouveaux investissements pour l'hôpital de Panzi en République démocratique du Congo

Ensemble, poursuivons, avec énergie et enthousiasme, notre part du chemin pour construire la paix :

- En s'appuyant sur la force des femmes et l'impulsion de la jeunesse.
- En renforçant l'influence du Rotary et celle des institutions internationales.
- En réalisant les objectifs des Nations Unies pour le développement durable.

Toutes les photos sont disponibles sur le site <https://www.cheminpaix.org/> de même que toutes les interventions et le film de la journée

Merci !



scannez moi !

**Jocelyne Wullschleger DG 1520,
Sitou Gayibor DG 1670,
Etienne Bailly DG 2150,
Pascal Grosse DG 2160**